



袋小だより

令和3年12月号

北区立袋小学校

URL <http://www.city.kita.tokyo.jp/gakkoshien/kosodate/shogakko/gakkojoho/kuritsu/fukuro/index.html>

師走に思う

校長 新紺 明典

激動の令和3年が終わろうとしています。令和2年の1月頃から世界中を巻き込んだ新型コロナウイルス感染症の流行に、今年も振り回されました。大まかにまとめてみると、

- ・緊急事態宣言が3回 (1/8~3/21) (4/25~6/20) (7/12~9/30) 211日間
- ・まん延防止等重点措置が2回 (4/12~4/24) (6/21~7/11) 34日間
- ・リバウンド防止措置期間 (10/1~10/24) 24日間
- ・基本的対策徹底期間 (10/25~11/30) 37日間
- ・何の制限も発せられていない日 (11/30までの期間で) 28日間 となります。

この間、大切な卒業式や入学式は保護者の参列を1名に制限させていただきました。4年生以上の宿泊学習は代替活動への変更、泊数を減らす措置を執らせていただきました。運動会や学芸会(今年度は学習発表会)も実施方法を改めました。保護者会や土曜公開もほぼ中止となり、普段の子供たちの様子をなかなか見ていただけない状況となり、本当に残念に思います。

ただ、この状況になったためにGIGAスクール構想は大幅に進みました。どの学年も発達段階に応じて日常的に1人1台の端末(きたコン)を使っています。保護者の皆様との連絡にも活用が始まっています。一時期は長期の欠席者に対してオンライン授業的なことも行えました。しかし、何よりも学校が感じていることは、「学校は何なのか」、「何をするとするか」という課題です。学校が危惧していることは、表現力(特に話す、歌う)、コミュニケーション力(話し合う)、基本的な体力を伸ばせていないのではないかとということです。何かと使いがちな「普通に～」という考え方はしていません。子供たちが「人」として「人」の中で生きていく力を付けていきたいと思っています。年末年始を迎えます。ご家族の間で緩やかに今年1年を振り返っていただきたいと思っています。

保護者や地域の皆様はこの1年に対する限りないご協力に感謝いたします。ありがとうございました。

12月行事予定



日	曜	内容	日	曜	内容
1	水	午前授業(北区教育研究会のため)	21	火	個人面談④(午前授業)
2	木	B6	22	水	子ども祭り(1,2校時 3,6年)
3	金		23	木	B5、子ども祭り
4	土		24	金	B5
5	日		25	土	冬季休業日始
6	月		26	日	
7	火		27	月	学校閉庁日
8	水	6年学習発表写真撮影(1~4校時)	28	火	学校閉庁日
9	木		29	水	
10	金	安全指導	30	木	
11	土	A3、学習発表会(動画視聴による鑑賞日)	31	金	
12	日		1月の行事予定		
13	月	クラブ、避難訓練	1/4	火	学校閉庁日
14	火	個人面談①(午前授業)	7	金	冬季休業日終
15	水		8	土	
16	木	個人面談②(午前授業)	9	日	
17	金	個人面談③(午前授業)	10	月	成人の日
18	土		11	火	A4、校内席書会(5,6年)、安全指導
19	日		12	水	校内席書会(1~4年)
20	月	B5	13	木	A5(1~4年)、委員会(6校時)

※1月14日以降の予定は、学校だより1月号をご覧ください。

社会科見学 11月4日(木)

3年担任 松原裕之

赤羽消防署赤羽台出張所に出かけました。消防署に着くと、まず、素早く防火服を着る所を見せてくれました。30秒もかからない早技に、まずはびっくり。次に、2階のベランダに逃げ遅れた人が居るという想定で、人命救助の訓練を見せてくれました。多くの隊員が手順に沿って、自分が次にやる事を大きな声で宣言してから行い、終わると完了したことを再び大きな声で報告する、そして次の隊員が次の手順に進む、の繰り返しで、こちらも見事でした。その後、庁舎内とポンプ車を見学しました。ポンプ車には、色々な道具がたくさん積んであり、それを1つ1つ出して説明しながら見せてくれました。庁舎内では、仮眠室、事務室、食堂、調理場(24時間連続勤務なので、3食は自炊)、トレーニングルームなどを見せてもらいました。子供たちにはこのポンプ車と、庁舎内のトレーニングルームが大変に興味深かったようで、質問が集中していました。最後に、ポンプ車をバックにクラス毎に記念撮影をして、見学を終了しました。快く見学させてくださった赤羽台出張所の皆さんに深く感謝します。



ボランティア週間 11月8日(月)～18日(木)

特別活動担当 小林雅典

本年度は校内に限定する形ではありましたが、各学年、学校を使うみんなのためを思っ
て様々な場所で活動しました。(写真は左から1、2…、6年生の順)

1年生…校庭の小石拾い。広い校庭も、みんなの力で安全な校庭に！

2年生…2階多目的室の水ぶき。汚れがたくさん落ちました！

3年生…校庭周辺部のそうじや草むしり。隅から隅までピッカピカ！

4年生…ピオトープや花壇の手入れ。生き物が住みやすい環境に！

5年生…空き教室のそうじ。空き教室ではないかのように、美しく！

6年生…体育館のイスの整理。たくさんあるイスが使いやすく！



お知らせ 学習発表会について

文化委員会 小林 法子

12月11日に、学習発表会を行います。今年度は、11月5日付の「学習発表会についてのお知らせ」にてお伝えしています通り、舞台発表は行わず、日頃の学習の成果を発表動画としてまとめ、動画の視聴形式で開催することとしました。各学年の取組がいよいよ最終の仕上げの段階となり、どの学年も学習発表会に向けて意欲的に取り組んでいる様子が見られます。ぜひ、どんな取組をしているか等、ご家庭でも話をしてみてください。学習発表会の内容及び各学年の取組は以下の通りです。

<学習発表会の内容> (※一部変更になる場合があります。)

○校長先生の話	○はじめの言葉 (1年生)
○1年生「群読」	○2年生「2年生で学習したこと～2年生の1日～」
○3年生「オリンピック調査隊」	○4年生
○5年生「北区の歴史～つながり～」	「生き物がたくさんいる 自然豊かなピオトープへ！」
○6年生「SDGs～私たちにできること～」	○おわりの言葉 (6年生)